
Consultation publique du BAPE
L’occasion de se faire entendre sur les options à l’étude, soit le 
statu quo, le statu quo amélioré, les trois options de tracé pour 
une voie de contournement ainsi que sur l’option à privilégier.

Les opinions qui émanent du secteur commercial
Sondage effectué par courriel (SurveyMonkey) auprès d’une centaine 

d’entreprises commerciales, de restauration et d’hébergement de Lac-Mégantic 
entre le 26 mai et le 2 juin 2017.

24 répondants (6 identifiés  /  18 anonymes)
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Commerce Lac-Mégantic

LA MISSION

Commerce Lac-Mégantic est un organisme à but non lucratif qui a pour mission de contribuer au 
développement commercial de Lac-Mégantic par la prospection, la promotion, la revitalisation urbaine et le 
maintien de l’offre commerciale.

LA VISION

Commerce Lac-Mégantic est reconnu comme la porte d’entrée de tout projet commercial, l’organisme de 
référence en matière d’information d’affaires, d’information de marché, de soutien à la création de nouveaux 
commerces et de développement des commerces existants.

LE MANDAT

• De concert avec la Ville de Lac-Mégantic, Commerce Lac-Mégantic a pour mandat :

• Recruter et accueillir de nouveaux commerces sur le territoire de la Ville
de Lac-Mégantic ;

• Veiller à une mixité commerciale adéquate ;

• Contribuer à la revitalisation des artères commerciales et de services ;

• Soutenir le développement des commerces existants ;

• Travailler en concertation avec les divers partenaires du milieu et agir à titre de catalyseur du secteur 
commercial ;

• Sensibiliser et promouvoir l’intérêt de la population pour l’achat local pour le secteur commercial de la 
Ville de Lac-Mégantic. 2



Maintenir le 
statu quo, ... 

Retenir l'un 
des trois ... 

lndéds(e) 

Choix de réponses 
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Êtes-vous en faveur de ... 
Réponses obtenues : 24 Question ignorée : O 
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.... Maintenir le statu quo, c'est-à-dire de ne pas construire la voie die contournement. 

.... Retenir l'un des trois scénarios proposés pour le réaménagement de la voie de 
contournement. 
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 Je ne crois pas que ça va faire une différence de déplacer la voie ferrée. Et lorsque j'ai emménagé à 
Lac-Mégantic, nous avons choisi d'habiter loin de la voie ferrée pour le bruit. Donc, nous serions très 
déçus qu'il la reconstruise près de notre maison. Et la tragédie est une succession d'événements qui a 
causé le déraillement, il est pratiquement impossible que cela puisse se reproduire de nouveau.

 Sortir la voie ferrée du centre-ville est impératif et urgent. Un de mes besoins de base est la sécurité 
et à cause de la géographie du terrain ( pentes ) et de l'histoire récente ( tragédie ) je ne pourrai plus 
me sentir bien dans ce centre-ville avec la venue de convoies de matières dangereuses.

 bien simple.. mes clients serait plus en sécurité, et entendrait plus la *flute* du train a toute heure de 
la nuit!!! c'est vraiment énervant et stressant...

 Le chemin de fer ne passant plus dans la ville serait une bonne idée.

 C'est une barrière physique et psychologique que nous devons éliminer, ça nuit au développement de 
mégantic autant pour l'économie que pour le social

 lesautres personnes qui vont faire couper leur terrain et qui vont avoir le train chez eux esce mieux

 pas confiance que sa n'arriveras plus

 Oui nous avons vécu une tragédie..... oui nous avons perdu des êtres cher.....oui nous avons tous des 
séquelles, à différent niveau. En tant que citoyenne et entrepreneure, je souhaite avancer dans la vie , 
je souhaite que mes enfants s'épanouissent , je souhaite que mon commerce ( petite PME) ce 
développe, que j'ai du travail pour mes 2 employées. Pourquoi ne pas mettre nos énergies sur le 
futur.... pour que la ville ,les commerçants, les entrepreneur et les citoyens regarde vers l'avant.

Commentaires
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Croyez-vous que l'aménagem,ent de la voie 
de contournement seraiit positive pour le 

développement commercial et l'unification 
des pôles commerciaux? 
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 Je ne crois pas que ça fasse une différence

 Oui ! Les gens vont se sentir bien et voudront développer toute la ville.

 En autant qu'on revienne comme avant la tragédie avec le prolongement des 
rues Laval et Frontenac!

 la clientèle de l'extérieur viens voir Mégantic!!! mais ne veulent pas subir une 
autre tragédie!

 Je ne sais pas... La ville semble déjà scindée en deux, trois et même quatre 
parties alors...

Expliquez:
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Croyez-vous que lla construction d'une voie 
de contournement ferroviaire engendrerait 

des retombées économiques positives pour 
le secteur commercial? 

Réponses obtenues : 24 Question ignorée : 0 
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... Oui 45,83% 

... Non 29,17% 

... Expl iquez: Réponses 25,00% 
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 Je ne crois pas que ça fasse une différence

 Oui, Par beaucoup d'activité économique pendant la phase de 
construction de la voie de contournement et ensuite par le 
développement de la ville

 Oui mais temporaire

 la clientèle serait plus en confiance de rester dans notre belle ville!

 oui et social aussi

 pourquoi pas

Expliquez:
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Assisterez-vous à la consultation du BAPE 
à compter du lundi 29 mai 2017 à 19 h 

(Centre sportif Mégantic)? 
Réponses obtenues : 24 Question ignorée : 0 

Oui 

Non 14 (58,33%} 

lndécis(e) 
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Choix de réponses ... Réponses 

"' Oui 12,50% 

"' Non 58,33% 

"' lndécis{e) 29,17% 

Total 
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Autre(s) commentaire(s):
Réponses obtenues : 4
Question ignorée : 20

 L'important serait à mon avis, de rendre très, très, très ... sécuritaire la voie 
existante présentement.

 Merci de me représenter !

 si seulement le train arrêtait de siffler a toute heure de la nuit! ça serait déja un pas 
de plus , pour nous enlever le stresse a chaque fois qu'il passe.... je n'ai pas dormis 
1 nuit complète depuis 2013! étant au premiere loge , ayant tout vu.. et évacué 
mes clients cette nuit la , tout en m'évacuant moi-même .. tout e stress subit, ne 
sachant même pas si ma maison était toujours debout? ou sauté? merci

 meme si on donne notre opinion vous savez déja ce que vous aller faire je suis 
choque de tous ce qui ses fait jusqu'a maintenant
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